

Más formación contra la violencia de género

La actualización del plan formativo a agentes de la Guardia Civil se ha llevado a cabo de forma telemática

LA VOZ

La Guardia Civil de Almería ha desarrollado esta semana una jornada de actualización enmarcada dentro del plan formativo en materia de violencia sobre la mujer que impulsa la comandancia de Almería para agentes de toda la provincia.

Los agentes especializados de la Guardia Civil aprovechan las ventajas de la teleformación realizando una actividad formativa que ha contado con la participación de la responsable de la unidad contra la violencia sobre la mujer de la Subdelegación del Gobierno en Almería, Raquel Contreras.

La jornada se ha centrado en los recursos estatales existentes para la gestión de la seguridad de las víctimas y la implementación de nuevos procedimientos en relación al seguimiento de los casos y la seguridad de las víctimas, así como el impulso del "protocolo cero".

A través de la instrucción 5/2021 de Secretaría de Estado de Seguridad, dependiente del Ministerio del Interior, se impulsa el protocolo de primer contacto policial con las víctimas en situación de desprotección, conocido como "protocolo cero".

Según un estudio de la Delegación del Gobierno

Recuerdan el estudio oficial que apunta a que solo el 20 por ciento de las víctimas denuncia a su maltratador

contra la Violencia de Género sólo el 20 por ciento de las víctimas denuncia a su maltratador.

El objetivo del protocolo cero es que los agentes realicen todas las actuaciones y gestiones de investigación necesarias para esclarecer los hechos y proteger a la víctima incluso en el caso de que se niegue a denunciar.

La Junta 'blinda' el servicio sanitario 061

LA VOZ

El Consejo de Gobierno de la Junta de Andalucía ha autorizado el expediente de gasto relativo a la contratación por la Empresa Pública de Emergencias Sanitarias (EPES) del servicio de operación y supervisión técnica en los servicios provinciales 061 por un importe de 11.268.210,89 euros.

Con el fin de garantizar la continuidad de la actividad, la Empresa Pública de Emergencias Sanitarias ha iniciado este expediente de contratación para los servicios provinciales del 061 durante el año 2022, con posibilidad de prorrogarse por un año más.

Este contrato garantiza la prestación del servicio de teleoperación, cuya

contratación actual está en prórroga y finaliza el 31 de diciembre de 2021.

Más dinero La nueva contratación supone un incremento del 2,49% del presupuesto destinado a este servicio.

En el presupuesto destaca el aumento de 2.876 horas más de teleoperación para dar cobertura al incremento de llamadas que se están recibiendo en los centros coordinadores de urgencias y emergencias del 061 en la comunidad en los últimos dos años, al tiempo que contempla mejoras laborales y el mantenimiento tanto del cumplimiento de estándares de calidad ya establecidos en el contrato actual, se explica en la referencia del Consejo de Gobierno.

En la clínica y fuera de ella, los **VETERINARIOS** son la clave de nuestra salud



Nueva campaña solidaria de Cruz Roja

LA VOZ

Con la llegada de septiembre arranca la 'Vuelta al Cole Solidaria' de Fundación Solidaridad Carrefour y Cruz Roja a favor de la infancia en riesgo social de Almería.

Se trata de una campaña que se desarrolla del 3 al 5 de septiembre y se presenta mañana, a partir de las 10, en Carrefour Almería. Es la XIII edición de una iniciativa que nace con el objetivo de reducir el fuerte impacto económico que supone la adquisición de material escolar para miles de personas en emergencia social de nuestro país y que se celebrará en cuatro hipermercados de la provincia.

Cómo desarrollar habilidades bilingües en nuestros hijos

AnGlophone English resume las claves del aprendizaje del inglés en un manifiesto

PABLO POZA

Anglophone English ha publicado recientemente en sus redes y web el manifiesto FutureReady. Este manifiesto define en una serie de reglas cómo debe ser el aprendizaje del inglés para llegar al bilingüismo y conseguir además fomentar

el desarrollo de habilidades fundamentales para el futuro.

Manifiesto Entre estas reglas o bases destaca el tratamiento del "Lenguaje como habilidad,

El manifiesto FutureReady se puede encontrar en su web www.anglophone.es

no como conocimiento". "El aprendizaje de una lengua extranjera requiere una clase inductiva, altamente comunicativa, donde los alumnos van deduciendo las reglas y patrones del lenguaje desde pequeños durante la práctica" Nos cuenta el estadounidense Kerwyn Hawkins, Director de AnGlophone, que el uso "del juego inteligente, la inmersión absoluta, el aprendizaje en equipo, el uso del cuerpo en el aprendizaje" (ya que hay una conexión más fuerte con



La hoja de ruta hacia el bilingüismo. LA VOZ

la memoria si lo hacemos a través de la actividad motora) y el uso de la "corrección positiva e implacable" en una clase activa son algunas de las bases de este manifiesto.

Otra pieza clave es la "hoja de ruta". "Es necesario un currículo adecuado a corto y largo plazo y tener el bilingüismo funcional como objetivo final. Para los padres que queremos garantizar un futuro de éxito para nuestros hijos, los niveles B1 y B2 ya no son suficientes. Además, conseguir un nivel bilingüe funcional (C1/C2) antes de la universidad implica que hemos conseguido también activar otras herramientas fundamentales necesarias para el futuro" concluyen desde la organización almeriense AnGlophone English.

La lista de espera de dependencia se reduce en 2.097 personas

El delegado hace balance de los datos desde 2018 y presenta un proyecto piloto para “reducirla a cero”

MARTA RODRÍGUEZ

La lista de espera para obtener la ayuda a la dependencia se ha reducido en 2.097 personas en Almería respecto al año 2018. Así lo desveló ayer el delegado territorial de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación, Rafael Pasamontes, en una comparecencia en la que sacó pecho por los datos cosechados por su Consejería.

Según aclaró, desde que se produjo el cambio en el Gobierno andaluz hace más de dos años y medio y hasta fecha del 31 de julio de 2021, solo en la provincia de Almería ascienden a 20.635 y las personas en lista de espera, bien porque no tienen hecho el PIA o porque está pendiente de resolución, son 4.157.

A día de hoy, los beneficiarios de prestaciones de dependencia en la provincia de Almería ascienden a 20.635 y las personas en lista de espera, bien porque no tienen hecho el PIA o porque está pendiente de resolución, son 4.157.

“Ahora nuestro objetivo es garantizar la máxima agilidad y eficacia en los procedimientos de valoración de la dependencia y de elaboración del PIA”, subrayó Pasamontes en referencia al verdadero motivo de la convocatoria: la puesta en marcha de un proyecto piloto “para reducir a cero la lista de espera de dependencia”.

Consiste en un nuevo modelo de procedimien-

Con el nuevo sistema se espera acortar los tiempos de resolución

La principal novedad de este modelo pionero es que las gestiones se reducen a una única cita

to de reconocimiento de la situación de dependencia y del derecho a las prestaciones del Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia en Andalucía.

El delegado explicó que la complejidad del actual procedimiento administrativo, en el que se suceden distintas fases para la valoración del grado de dependencia y el establecimiento de la modalidad de intervención más acorde a las necesidades detectadas, “supone una ralentización en la respuesta” a las familias afectadas que suele prolongarse en torno a seis meses.

De ahí la necesidad de implantar este nuevo proyecto, que permitirá que desde los Servicios Territoriales de la Agencia de Servicios Sociales y Dependencia de Andalucía se realice la gestión de una única cita para valorar la situación de dependencia y efectuar a su vez la propuesta de Programa Individual de Atención (PIA).



Imagen del Programa Individual de Atención (PIA), donde se enmarcan las ayudas a la dependencia. LA VOZ

De esta forma, indicó el delegado, “en una única visita, el personal perteneciente a la rama de Trabajo Social elaborará el informe social y del entorno, aplicará el baremo de valoración de la dependencia, y realizará la propuesta de PIA donde se recoge la modalidad o modalidades de intervención más adecuada para atender las necesidades de la persona en situación de dependencia”. A falta de obtener los primeros resultados, Pasamontes estimó que el proceso podría pasar a durar solo unas semanas.

El Ejido y Níjar En un primer momento, este nuevo sistema -que tiene una dura-

PARTICIPACIÓN VOLUNTARIA

El delegado provincial de la Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación en Almería, Rafael Pasamontes, indicó ayer que la participación en el nuevo proyecto piloto para reducir a cero la lista de espera en dependencia será completamente voluntaria.

Tal y como señaló, a la persona interesada se le informará de la posibilidad de participar de forma voluntaria en este nuevo sistema

en el que “los tiempos de resolución se verán acortados de manera significativa”.

El delegado territorial subrayó que con esta iniciativa “el Gobierno andaluz da un paso más hacia uno de sus objetivos prioritarios: la reducción de forma sustancial de las listas de espera y los tiempos de tramitación de las solicitudes para garantizar una atención adecuada de las personas dependientes”.

ción prevista de siete meses comprendidos entre septiembre de 2021 y marzo de 2022- se implantará en una veintena de localidades andaluzas seleccionadas función de parámetros como el peso provincial de la población en lista de espera pendiente de elaboración de PIA. En el caso de Almería, se llevará a cabo en los municipios de El Ejido y Níjar.

El objetivo final de la propuesta es reducir a cero la lista de espera al agilizar el procedimiento de tramitación de la dependencia, tanto la valoración como la propuesta de acceso a las prestaciones, acortando los plazos y tiempos de respuesta a la ciudadanía.

Lunes a viernes de 15:45 a 16:00h.

SER Agricultor

con Jacinto Castillo

Colaboran

Lunes a viernes de 7:20 a 7:30h.

SEZ Informativo agrícola

Poniente 89.2 FM

seralmeria.com | Síguenos en

Colaboran

Almería 89.2 FM
Poniente 89.2 FM
Roquetas 99.0 FM
Levante 87.6 FM
Níjar 88.8 FM

Toda la información del campo almeriense, a diario.

CIUDADES

PROVINCIA

400 km de 'pedales solidarios' para seguir cumpliendo deseos de personas

Ambulancia del Deseo busca recaudar fondos con el reto de dos amigos de recorrer la costa en bici

LA VOZ

La Fundación Ambulancia del Deseo está de celebración. No es para menos porque ya está en marcha la primera edición de 'Pedales Solidarios'. Se trata de un reto que consiste en realizar una ruta en bicicleta de casi 400 kilómetros para conseguir fondos para que la fundación continúe cumpliendo los deseos de las personas.

Esta entidad que permite ayudar a personas con largo tiempo de encamamiento, con enfermedades importantes o incurables, cumplir una voluntad poniendo a disposición todos

los recursos sanitarios necesarios.

Para poder seguir con estas labores comenzó este reto, liderado por dos amigos, el almeriense Héctor Vargas y el murciano Jesualdo Aguilera, que partió desde Murcia y que acabará en Roquetas de Mar. La salida se produjo el martes y ya hoy entran en la provincia para recorrer la costa hasta finalizar en Roquetas este viernes, como detalló Laura Juguera de la fundación a Alfredo Casas en la Cadena SER Almería.

Este acto de solidaridad también va enfocado a apoyar mediante paradas a comercios locales de las zonas de paso. El doctor Vargas y el

ingeniero Aguilera estarán así cuatro días pedaleando de manera solidaria para que la Fundación Ambulancia del Deseo continúe con su actividad.

En la primera etapa, que tuvo su salida entre el Real Club de Tenis de Murcia y el Hospital La Vega, se sumó a pedalear el Jefe de Servicio de UCI del Hospital Universitario Virgen de la Arrixaca, el doctor Rubén Jara.

Durante el recorrido a los dos amigos les acompaña la mascota de la Fundación, 'El oso Mario'. Cualquier espectador que se cruce con ellos entrará en un sorteo de la mascota si les saca una foto y la envía a info@ambulancia-



Salida del acto de solidaridad, que hoy se adentra en la provincia. LA VOZ

El reto comenzó en Murcia y hoy entra en la provincia para terminar mañana en Roquetas de Mar

deldeseo.es. Hay 5 unidades.

Una primera edición, que como apuntan desde la fundación, no sería posible sin los patrocinadores de esta acción: Real Murcia Club de Tenis, Hospital La Vega, Sistemas TM, Salinas & Pérez y Proytec. Se espera que haya más rutas en el futuro en las que cualquier persona pueda participar.

Asimismo, una de las labo-

res de la fundación es colaborar en la humanización del sistema sanitario y de esta manera dar un tratamiento emocional a los pacientes, permitiendo salir del ámbito hospitalario con una ambulancia, recursos sanitarios y personal sanitario. Los pacientes pueden hacer esta petición y colaborar con una donación a través de la dirección ambulanciadeldeseo.es

PONIENTE

El Ejido realiza un total de 70 actividades culturales durante el verano

La programación ha contado con espectáculos de diversa índole y con 6.500 espectadores

LA VOZ

La programación de Verano Cultural puesta en marcha por la concejalía de Cultura del Ayuntamiento de El Ejido ha llegado a su fin. En total han sido 61 días, durante los meses de julio y agosto, en los que se ha ofrecido una programación variada y para todos los gustos, donde gran parte de los espectáculos han sido gratuitos y el resto han tenido un precio simbólico. En total se



Visita teatralizada en la Torre de Balerna. LA VOZ

han realizado 70 actividades por distintas zonas del municipio, respetando siempre los aforos marcados por las autoridades sanitarias, que

han contado con más de 6.500 espectadores.

La concejal de Cultura, Julia Ibáñez, ha destacado "el importante volumen de

espectáculos que ha puesto en marcha El Ejido y, todo ello, cumpliendo con las medidas". "Hemos dado respuesta a los artistas y a la demanda de los ejidenses que viven de la cultura".

Se trata de una programación completa que ha contado con espectáculos de diversa índole como una cena secreta; cine con sabor a mar y cine familiar; visitas Teatralizadas; conciertos en pequeño y gran formato; observaciones astronómicas; rutas culturales; feria segura; música y teatro. Ibáñez ha puesto de relieve que "nos ha tocado innovar haciendo un equilibrio con el escenario sanitario actual, donde ha primado la prudencia y la responsabilidad".

De este modo, 31 proyecciones de cine familiar han refrescado las noches de julio y agosto a más 2.000 espectadores pudiendo disfrutar de lunes a jueves de proyecciones en diferentes núcleos del municipio.

A este cine familiar se suman las proyecciones que

31 proyecciones de cine familiar han refrescado las noches de julio y agosto a más 2.000 espectadores

El Castillo de Guardias Viejas ha sido el escenario para poder mirar el cielo estrellado con la Asociación Orión

han acercado, en las tardes-noches de los domingos, la esencia del cine mudo y de dos grandes clásicos del cine en blanco y negro.

También se han llevado a cabo las Visitas Teatralizadas al Castillo de Guardias Viejas y a la Torre de Balerna y junto a ellas la Ruta Kuipers.

El Castillo de Guardias Viejas ha sido el escenario para poder mirar el cielo estrellado de la mano de la Asociación Orión, con dos jornadas de observación astronómica. El teatro también ha sido protagonista con nueve espectáculos en formato familiar procedentes de la Red Andaluza de Teatros Públicos, de compañías locales y de compañías de la provincia.

"El Ejido al Natural" se ha convertido en la fórmula perfecta que ha combinado conciertos acústicos en pequeño formato que se han realizado en espacios singulares del municipio, así como la apuesta por los grupos y artistas locales, y conciertos de gran formato. Desde Cultura también organizaron tres ferias de atracciones seguras.

Ibáñez ha explicado que se trata de "un verano que ha sido la antesala del Festival Internacional de Teatro, que este año se celebra, de manera excepcional, en octubre".

Igualdad implanta un plan piloto para bajar la kilométrica lista de espera en dependencia

En una única cita se realizará la valoración y la propuesta del Programa Individual de Atención a la persona dependiente

R. I.

ALMERÍA. La Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación va a poner en marcha un proyecto piloto del nuevo modelo de procedimiento de reconocimiento de la situación de dependencia y del derecho a las prestaciones del Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia, lo que supone un máximo histórico en la comunidad y un incremento del 5,3% respecto a 2020. La Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación que encabeza Rocío Ruiz ha destacado que estas cifras suponen una mejora sustancial respecto al inicio de la legislatura, ya que se ha reducido la lista de espera de personas pendientes de una propuesta de PIA en casi un 30% (23.909 personas) a pesar de la pandemia, que ha supuesto un mayor esfuerzo de gestión para seguir incorporando a personas beneficiarias. Asimismo, respecto a 2018 el incremento neto de personas beneficiarias ha sido de 28.389, mientras que se han incorporado 51.568 nuevas prestaciones.

El delegado territorial en Almería, Rafael Ángel Pasamontes Romera, subrayó que, con esta iniciativa, «el Gobierno andaluz

da un paso más hacia uno de sus objetivos prioritarios en materia de dependencia, la reducción de forma sustancial de las listas de espera y los tiempos de tramitación de las solicitudes para garantizar una atención adecuada de las personas dependientes».

Andalucía ha cerrado el mes de julio con la cifra récord de 240.632 personas beneficiarias en el Sistema para la Autonomía y Atención a la Dependencia, lo que supone un máximo histórico en la comunidad y un incremento del 5,3% respecto a 2020. La Consejería de Igualdad, Políticas Sociales y Conciliación que encabeza Rocío Ruiz ha destacado que estas cifras suponen una mejora sustancial respecto al inicio de la legislatura, ya que se ha reducido la lista de espera de personas pendientes de una propuesta de PIA en casi un 30% (23.909 personas) a pesar de la pandemia, que ha supuesto un mayor esfuerzo de gestión para seguir incorporando a personas beneficiarias. Asimismo, respecto a 2018 el incremento neto de personas beneficiarias ha sido de 28.389, mientras que se han incorporado 51.568 nuevas prestaciones.

«Nunca antes en nuestra comunidad había habido tantas personas disfrutando de este derecho», subrayó Pasamontes, que señaló que en el caso de Almería la lista de personas pendientes de un Programa Individual de Atención (PIA) se ha reducido respecto a 2018 en 2.097 personas. Desde diciembre de 2018 a 31 de julio de 2021, el incremento neto de beneficiarios ha sido de 1.759 con 3.059 prestaciones. El delegado territorial en Almería ha valorado además el blindaje de las políticas sociales «con la mayor dotación presupuestaria de la historia de la comunidad para dependencia, con 1.741 millones de euros».

«Ahora, nuestro objetivo con esta iniciativa es garantizar la máxima agilidad y eficacia en los procedimientos de valoración de la dependencia y de elaboración del PIA». Así, Pasamontes ha explicado que la complejidad del actual procedimiento administrativo diseñado para la atención a la dependencia, en el que se suceden distintas fases para la valoración del grado de dependencia y el establecimiento de la modalidad de intervención más acorde a las necesidades detectadas, «supone una ralentización en la respuesta a las personas en situación de dependencia».

LA FRASE



Delegado de Igualdad. R. I.

Rafael Pasamontes
Delegado de Políticas Sociales
«Nuestro objetivo es garantizar la máxima agilidad y eficacia en los procedimientos de valoración de la dependencia»



Refugiados afganos descendiendo de un avión. A. F. P.

Cepaim ya acoge a 25 refugiados afganos, en plena adaptación

E. P.

ALMERÍA. La Fundación Cepaim ha atendido a lo largo de la última semana a 25 refugiados afganos que han sido trasladados a Andalucía desde la base marplatense de Torrejón de Ardoz para ofrecerles los primeros recursos tras su salida del país a través del aeropuerto de Kabul ante la crisis humanitaria derivada de la toma de poder de los talibanes. «Se están adaptando de un momento para otro, pero vie-

nen con una sonrisa porque saben que allí los iban a matar, huyen de la muerte», detalló el coordinador de Cepaim Andalucía, Javier Pérez, quien ha señalado las dificultades que han atravesado hasta poder tomar un avión que les llevara a un «país seguro» como es España. «No ha sido fácil, pero vienen con una sonrisa, con la idea de que aquí pueden empezar una vida nueva», ha asegurado ante las primeras tomas de contacto con el personal de la entidad.

«Le hemos explicado desde lo más simple, como que en junio o julio se pueden encontrar un viento de Poniente con un calor increíble en Níjar, en Róquetas o Almería; a que en España se pueden dirigir a la Policía para cualquier tema», dijo.

Extienda abre una ventanilla única para acelerar la inversión exterior en el territorio

R. I.

ALMERÍA. La Estrategia de Internacionalización de la Economía Andaluza 2021-2027, que cuenta con una dotación inicial de 618 millones de euros, destinados a incrementar el grado de internacionalización de la economía, potenciará la atracción de inversión directa extranjera, a través de actuaciones para mejorar el clima inversor y promover la captación de capital extranjero para invertir en las empresas andaluzas, a la vez que se las capacita para atraer las inversiones.

Para ello, se han diseñado un total de 19 actuaciones, entre las que destacan una Ventanilla Única de proyectos de inversión, para la gestión integral de los mismos, que se unirá a la Unidad Aceleradora de Proyectos, puesta en marcha por la Consejería de la Presidencia, Administración Pública e Interior para el impulso y coordinación de los proyectos de inversión.

LA MIRILLA
NEREA ESCÁMEZ

El Capitol, del mar al paladar de Almería

El restaurante sustituye a Entremares en El Zapillo y ya ofrece delicias culinarias

El emblemático restaurante Entremares de la zona de El Zapillo ha pasado a la historia. Ahora le sustituye El Capitol, cuyo estable-

cimiento se inauguró ayer por la mañana para navegar en una aventura donde su especialidad estará basada en las comidas de pescado y marisco.

Con mucha felicidad, pero mucho trabajo por delante, inició esta andadura Andrés López, gerente de los establecimientos también que se encuentran en la calle Granada y la Plaza Marqués de Heredia.

Los vecinos cuando se adentren en este rincón podrán saborear unos platos de calidad sin perder la esencia de la gastronomía almeriense. Pese a que la covid-19 golpeó a la hostelería, Andrés López apuesta fuertemente por un nuevo negocio que llenará de vida la zona.



Fachada del restaurante Capitol en El Zapillo.



Clientes en el local.

Adra silenciará el recinto ferial durante dos días para favorecer a los niños autistas

ADRA

El Ayuntamiento acuerda con los feriantes apagar «ruidos» y luces intermitentes el martes y el jueves, de ocho de la tarde a diez de la noche

M. TORRES

ADRA. El bullicio vuelve al recinto ferial de Adra, como cada septiembre, después de un año en blanco. Desde el Ayuntamiento, las fiestas se plantean con «ilusión, responsabilidad y prudencia» y, como novedad, con dos días de «feria inclusiva». Según lo acordado con los feriantes, el

recinto ferial se silenciará durante tres horas para favorecer la diversión de los niños autistas y con síndrome Asperger.

Será el martes y el jueves de la próxima semana, de ocho de la tarde a diez de la noche. Tal y como se recoge en el programa de feria, se suprimen los «ruidos» y se mantienen solamente las «luces fijas». En este sentido, el municipio da un paso más hacia la inclusión. En 2019, se reservaron tres horas distribuidas a lo largo de los cinco días de feria. En este 2021, serán seis, repartidas en dos noches de feria.

Desde el PSOE, que ya solicitó en abril de 2019 y por primera vez la supresión de ruidos para favorecer a los niños con

trastornos del espectro autista en sesión plenaria, se pidió precisamente la ampliación de horarios para este 2021 por considerarlos «insuficientes». «Hay que recordar que las personas dentro del espectro autista son muy sensibles a los estímulos sensoriales, de tal modo que los estímulos que normalmente los demás pueden soportar, como ruidos, música alta, luces, pestidos y olores fuertes, para ellos suponen una sobrecarga sensorial por encima de su umbral tolerable, a veces incluso dolorosa, provocándoles ansiedad extrema, crisis, bloqueos y ataques de pánico», justificó el secretario de Bienestar Social y Capacidades Diferentes del PSOE de

Adra, Duarte Antonio Rocha, para pedir más horas. «Esta peculiaridad, que tiene una base orgánica, provoca que muchas familias encuentren extremadamente difícil disfrutar de ferias o llevar a sus hijos e hijas a las atracciones», añadió.

Medidas anticovid

No obstante, con el objetivo de evitar masificaciones, el recinto ferial permanecerá abierto entre el 4 y el 12 de septiembre, un día antes del arranque y del final de las fiestas patronales. En el libro de las fiestas, también se recoge la obligación de usar mascarilla entre los mayores de seis años, la recomendación de usarla para los menores de seis y la impor-

tancia de evitar aglomeraciones, respetar la distancia social y usar gel hidroalcohólico.

Por otro lado, se recuerda a la persona con síntomas compatibles con la covid-19 que no deben acudir a los actos programados. Tampoco deben hacerlo los contactos estrechos de positivos ni quienes estén a la espera de conocer los resultados de las pruebas pertinentes. «Por una feria segura», se subraya.

Las fiestas patronales en honor a la Virgen del Mar y a San Nicolás se desarrollarán entre el 6 y el 10 de septiembre. No habrá procesiones ni desfile de carrozas ni cualquier otra actividad que no permita garantizar los aforos. Por el contrario, sí habrá espectáculos en el polideportivo del colegio público San Fernando como Risas o el concierto de Danza Invisible. Se celebrará, por otro lado, la carrera de caballos nocturna en la playa de San Nicolás, el Día de la Bici o el Concurso Canino.



El hermano mayor, Gabriel Lirola, recibió a la peña motera Los Palomos en la ofrenda floral. HCL

La Hermandad del Cristo de la Luz convoca por primera vez una ofrenda de nardos

DALÍAS

Hoy se presenta en el Obispado de Almería el programa de culto en honor a la venerada imagen, que no saldrá en procesión

M. TORRES

DALÍAS. La parroquia Santa María de Ambrox de Dalías abrirá sus puertas el 11 de septiembre para albergar una ofrenda floral

de nardos. Es la primera que organiza la Hermandad del Cristo de la Luz, que presenta hoy en la capital el programa de culto organizado para este septiembre.

Según informa la hermandad en sus redes sociales, la ofrenda de nardos en honor al Cristo de la Luz está abierta a instituciones, empresas, colectivos y devotos en general. Se ha establecido un primer turno, de doce y media de la mañana a una y media del mediodía, para instituciones y un segundo turno de una y media a siete de la tarde.

La junta directiva que preside Gabriel Lirola aprobó con unanimidad conceder a la residencia de mayores Profesor Gabriel Callejón el honor de depositar el primer ramo de nardos, «en reconocimiento a su difícil situación y ejemplar labor durante la pandemia». El encargado de inaugurar este simbólico acto será su director, Miguel Perea.

Preparativos

No obstante, Dalías ya huele a nardo y a jazmín. La peña motera Los Palomos, con motivo de

La residencia de mayores tendrá el honor de depositar el primer ramo por decisión de la junta directiva

su tercer aniversario, visitó el templo parroquial hace unos días para hacer entrega al Cristo de la Luz de una ofrenda floral. Asimismo, el goteo de peregrinos que llega hasta Dalías en busca de la 'luz' de su Cristo ya es constante. La hermandad organizó una reunión, a finales de agosto, para reunir a los voluntarios que atenderán al peregrino en el Punto de Acogida.

La Hermandad del Cristo de la Luz de Dalías, que este año ha cambiado de hermano mayor, presenta hoy en Almería el programa de culto. El acto está programado para las once de la mañana en el Auditorio Juan Pablo II de la Casa Sacerdotal de Almería. Gabriel Lirola sustituye a Candi Criado al frente de la hermandad. Un año más, la venerada imagen se queda en casa y no saldrá en procesión debido a la crisis sanitaria. Tampoco se llevará a cabo la tradicional 'bajada' del Cristo, escoltado por Bomberos del Poniente, en uno de los actos más emotivos de estas fiestas religiosas.

Sin embargo, sí se quemarán 2.000 kilos de pólvora en su honor. Los actos religiosos, como el septenario, se desarrollarán con 'normalidad', manteniendo el aforo del templo parroquial. Para ello, se ha contratado seguridad privada, que servirá para velar por el cumplimiento de las medidas sanitarias en la iglesia Santa María de Ambrox. Por su parte, el Ayuntamiento de Dalías y el Casino han preparado su programación de feria.

EN BREVE

ALCOLEA

Tributo a Santa Rosa de Viterbo en Alcolea

M. TORRES. El municipio de Alcolea celebra sus tradicionales fiestas en honor a Santa Rosa de Viterbo. La programación orquestada por el Ayuntamiento comienza hoy y se prolongará hasta el domingo. Desde el consistorio alcoleano se recuerda a vecinos y visitantes la importancia de usar mascarilla y respetar la distancia social, entre otras medidas sanitarias para evitar la propagación de la covid-19. Además, no se permite bailar y el público debe permanecer en sus sillas.

LAUJAR

Campeonato de tiro para cerrar el verano

M. TORRES. El Ayuntamiento de Laujar ha organizado una nueva edición del Campeonato de Tiro Deportivo Villa de Laujar. Se trata de la sexta edición de una cita que se desarrollará el 12 de septiembre en el campo de tiro de Alcolea. La actividad forma parte de la programación de cultura y ocio preparada para la temporada estival y que, tras esta última convocatoria, llega a su fin. A continuación, llegará el turno de celebrar las fiestas patronales de la localidad alpujarreña. Entre el 16 y el 19 de septiembre, Laujar de Andarax festejará su semana grande bajo estricto cumplimiento de todas las medidas sanitarias acordadas por las crisis sanitaria del coronavirus.



Primer día de guardar en uno de los centros educativos para los benjamines de las familias. PEPE MARÍN

Las escuelas infantiles inician la vuelta al cole con un 40% de puestos vacantes

El sector acusan a las diferentes administraciones de apostar por crear plazas y no por hacer más asequible el servicio a las familias

ALMERÍA. El inicio del curso escolar en Infantil saca a relucir una realidad un tanto singular. Lo oferta de plazas, a diferencia de lo que suele ocurrir en el resto de enseñanzas, es muy superior a la demanda, en concreto casi un 40 por ciento. En la provincia se ofrecen este año 12.732 plazas para niños de entre 0 y 3 años. De ellas hasta la fecha se han cubierto 7.897, lo que se traduce en una desocupación del 37,9 por ciento, o lo que es lo mismo que aún hay 4.835 puestos sin ocupar. Sobre el año pasado los menores inscritos se han reducido en 348, un 4,67%.

A nivel andaluz, Almería, junto a Málaga, es la única provincia que decrece. En los dos últimos años la tendencia de las vacantes en la provincia ha sido mala. En concreto, el porcentaje de plazas sin cubrir del curso anterior fue del 34,54% y justo antes de la pandemia del 28,14%. Esto no quiere decir que los padres de los menores almerienses

JUAN SÁNCHEZ



sean cada vez más reticentes a llevar a sus hijos a las guarderías, sino que con el paso de los años la cifra de nacimientos es menor y el número de plazas ofertadas es mayor, porque el Gobierno andaluz así lo determinó.

Desde las patronales del sector, se advierte de que el hecho de que en Almería y Málaga la cifra de ocupación sea negativa en relación al curso pasado, a diferencia de lo que ocurre en el resto de la región, se debe «a que la pandemia ha afectado mucho a determinados sectores, pero no así a la agricultura». En este sector, la mano de obra se ha mantenido desde la aparición del covid-19 y el descenso en el número

de matriculaciones responde a la merma de la tasa de natalidad. En otras provincias, los efectos de la pandemia dispararon los ERTE, lo que se vio reflejado en una reducción de la escolarización de los más pequeños de la casa durante el curso pasado. Sin embargo, muchos de esos trabajadores han regresado a sus puestos y ello ha propiciado un incremento en la ocupación de plazas en estas seis provincias.

Desde la Asociación de Escuelas Infantiles Unificadas su presidenta, Maribel Uncala, para los centros «no es posible» sostener ese casi 40% de vacantes, que responde al «desfase entre la oferta y la demanda». A su juicio, el paro de larga duración y los efectos de la pandemia en la economía también estarían tras esta situación, pero el principal motivo es que «año tras año los centros privados se adhieren al programa de ayuda a las familias» de la administración autonómica. «No se han ido aumentando en proporción las plazas», sino que curso tras curso se ofertan más. Para Uncala lo que debería hacer el Gobierno andaluz es «no incrementar más el número de plazas y sí facilitar el acceso a las fa-

¿Quién paga los peajes?

JESÚS LENS



Estos días, las autopistas ocupan mucho espacio en la prensa nacional dado que cientos de kilómetros que hasta ahora eran de peaje pasan a ser de tránsito libre. En Cataluña, la no renovación de las concesiones de Gobierno y Generalitat 'libera' nada menos que 600 kilómetros. Muchos de ellos forman parte de la Autopista del Mediterráneo que, sin embargo, seguirá siendo de

pago en zonas como Alicante, Murcia, Almería y Málaga.

Y aquí quería venir yo a parar. A las autopistas andaluzas. Más que nada porque son una entelequia: excepción hecha de la citada y de la Autopista del Sur que une Sevilla, Jerez de la Frontera y Cádiz, no existen.

La desigualdad territorial en España, cada vez más acusada, se va construyendo así. Por ejemplo, liberando del pago de las autopistas los conductores que transitan por zonas ricas y desarrolladas para, inmediatamente, plantear el debate de cómo se paga su mantenimiento. El gratis total no existe. Si las autopistas catalanas y madrileñas dejan de cobrar peaje, su mantenimiento se tendrá que costear de otra manera. ¿Acaso dudan de cómo se hará? Con

impuestos, claro. Los de todos los españoles... que pagamos religiosamente, que defraudadores y expertos en ingeniería fiscal no pagarán una higa. Pero esa es otra historia.

A lo que vamos: en Andalucía apenas tenemos kilómetros de autopistas y de los pocos que hay, muchos de ellos son de pago. ¿No resulta curioso y llamativo? En Granada, por supuesto, no hay ni cien metros. Con lo que se tardó en terminar la Autovía Sierra Nevada-Costa Tropical... Y es que en Andalucía, sabido es, vamos a otro ritmo. ¿Para qué necesitamos esas velocísimas vías de comunicación? ¿Para llegar antes a dormir la siesta? ¡Me están estresando, como decía la protagonista de aquel anuncio de ron caribeño!

¿Es populista esta columna? Seguramente. Las empresas de transporte se ahorrarán un dinerito y el tráfico será mucho más fluido, incluido el tránsito por la frontera francesa. Todo ello generará indudables beneficios diarios a algunos miles de conductores. ¡Suertudos ellos! A una inmensa mayoría de ciudadanos españoles, sin embargo, nos costará la pasta.

Decisiones como esta contribuyen a descompensar España. Qué rachita llevamos, entre los peajes liberalizados y las partidas de miles y miles de millones para ampliar los aeropuertos de Madrid y Barcelona. Mientras, las conexiones de ferrocarril de la inmensa mayoría del país son cada vez peores, con menos frecuencia de trenes y peor servicio.



«Hay un desfase entre la oferta y la demanda» alertan desde el sector de las guarderías en Almería

milias», para lo que aboga por «avanzar hacia la gratuidad de la enseñanza infantil, que se encuentra en el programa de gobierno de la Junta de Andalucía».

En este sentido, desde la Coordinadora de Escuelas Infantiles de Andalucía (CEI-A) precisan que un año más «las familias dispondrán de bonificaciones que van desde el 13% del importe de la plaza escolar hasta la gratuidad total», dependiendo del nivel de renta. «Aunque el coste del

ALGUNOS DATOS

7.897

menores de cero a tres años comenzaron ayer el curso en las guarderías de la provincia

-4,7%

ha caído la escolarización en la primera de las etapas educativas del sistema público

precio por plaza para la administración es de 320 euros, las familias que tengan que abonar el tramo más alto del servicio educativo pagarán 209,71 euros mensuales», que llegará hasta los 278,88 en caso de también escoger el servicio de comedor.

Las distintas bonificaciones corren a cargo del Gobierno andaluz. Al respecto, el presidente de CEI-A, José Luis Victorio, lamenta que «el curso comience igual que acabó, con retrasos en los pagos a los centros por parte de la Junta». Y añade: «No puedo olvidarme que, a la desocupación de plazas que sufren los centros, hay que añadir los continuos retrasos en los pagos que la Consejería de Hacienda tiene que hacer a las escuelas infantiles, así como a la cantidad de trabas y burocracia que ralentizan estos abonos y que, en algunos casos, están poniendo en peligro la apertura de los centros».

Ayer arrancó el curso en la etapa educativa de 0 a 3 años en las escuelas infantiles de Andalucía con la escolarización de unos 79.000 alumnos en los centros sostenidos con fondos públicos. Esta cifra supone un leve incremento en las matriculaciones con respecto al curso pasado del 1,07%, únicamente la cifra es negativa en las provincias de Almería y Málaga, pero que deja en la región más de 44.500 plazas libres de las 123.590 que ofertó Educación.



Primer día de clase. P. MARÍN

Los ERTE provocan un efecto divergente en los datos de escolarización de Almería

J. S.

ALMERÍA. Si se compara este curso con el anterior se pone de manifiesto que en las provincias donde la pandemia ha hecho menos mella en el tejido productivo las matriculas en las escuelas infantiles ha descendido. La explicación para los representantes de estos centros educativos es muy sencilla. Donde la economía sufrió más durante el confinamiento y el estado de alarma, se dispararon los Expedientes Temporales de Regulación de Empleo (ERTE) y eso hizo que los padres afectados decidieran dejar a sus hijos sin escolarizar en la etapa de infantil. Pesaron más los motivos económicos y la dificultad de llegar a fin de mes que el miedo a haber regresado gran parte de ellos a sus puestos de trabajo, las matriculaciones han crecido en comparación con el curso pasado. Pues justo lo contrario en lo

que ha ocurrido en las provincias cuya economía se vio menos afectada por la pandemia. El número de niños se mantuvo el año anterior y el descenso en el nuevo curso se debe a la merma en la cifra de nacimientos.

En Andalucía desde 2018, según los datos facilitados por la Consejería de Educación y Deporte, ha habido 7.000 llegadas al mundo menos. No obstante, al tratarse de una educación no obligatoria y en la que influye mucho la actividad económica de la unidad familiar, las matriculas suelen ir creciendo durante el curso. Además, muchos padres obvian el plazo ordinario de matriculación porque había que presentar la declaración de la Renta del año 2019 y ahora en septiembre en período extraordinario se puede remitir el ejercicio fiscal de 2020, que para algunos fue peor que el anterior y esto les abre más el abanico de las ayudas a la escolarización.

Educación habla de «tendencia al alza» en las matriculaciones de Infantil

Entre las medidas puestas en marcha en estos centros destaca que las clases se organizan en grupos de convivencia escolar

J. S.

ALMERÍA. «Hay una tendencia al alza en las matriculaciones en el primer ciclo de Infantil, que según las previsiones de la Consejería podrían alcanzar más de 10.000 en nuestra provincia, cifra que se corresponde a antes de la pande-

mia». La afirmación parte del delegado territorial de Educación y Deporte, Antonio Jiménez, que ayer acudió a la Escuela Infantil La Alcazaba, situada en la barriada de El Puche, para hacer oficial la inauguración del nuevo curso.

Según las cifras de Educación, hasta el momento son 8.300 los menores de 0 a 3 años matriculados. No obstante, continúa abierto el plazo para solicitar plaza para alguno de los centros, por lo que Jiménez animó a las familias a que «escolaricen a sus hijos porque se trata de una etapa de carácter educativo y no solo asistencial».

En este sentido, el representante autonómico recordó que la Consejería de Educación y Deporte envió el pasado mes de julio a los centros que imparten primer ciclo de Infantil sostenidos con fondos públicos unas instrucciones relativas a su organización para el presente curso «muy similares a las del anterior y que tienen como objetivo establecer medidas para que los procesos de enseñanza-aprendizaje, así como las asistenciales, se desarrollen con seguridad durante el curso, en el marco de las recomendaciones sanitarias».

Entre las medidas puestas en marcha en estos centros destaca que las clases se organizan en grupos de convivencia escolar, que los centros gestionan las en-

tradas y salidas para evitar aglomeraciones, que tras el acceso a los edificios se procede al lavado de manos con agua y jabón y que los menores van directos a su aula y de ella a la salida cuando finalice la jornada. Además, cada grupo de convivencia come en su aula, en la medida de lo posible, y en caso de usar el comedor, en éste no podrá haber dos grupos a la vez. Para salir al patio a cada grupo se le asigna un tiempo para jugar al aire libre.

Con respecto a las críticas de la patronal del sector por los retrasos en los pagos a los centros, el delegado se limitó a subrayar que el presupuesto de la Junta de Andalucía destinado al primer ciclo de Educación Infantil ha aumentado hasta los 323 millones de euros a nivel regional.



Antonio Jiménez

CCOO denuncia «precariedad» en las escuelas infantiles de toda Andalucía

IDEAL

ALMERÍA. El sindicato de Enseñanza de CCOO en Granada ha denunciado la «precariedad e incertidumbre» que se vive en las escuelas infantiles de la provincia en el inicio de este curso 2021-2022. Algo que, según el sindicato, está provocado por «la incompetencia y la falta de interés del gobierno de la Junta de Andalucía a la hora de resolver los problemas propios de esta etapa educativa de 0 a 3 años».

Desde CCOO se han expuesto graves problemas como son los ratios, el personal bajo mínimos, la inestabilidad en el empleo y la falta de apoyo y recursos para afrontar la situación sanitaria actual, «que están poniendo en una situación crítica a muchas escuelas infantiles», tal y como una portavoz de Enseñanza de CCOO en la comunidad autónoma, Mercedes González. Para CCOO este año se traduce en una serie de «negociaciones baldías» que han fomentado la «inestabilidad laboral».

FEUSO reclama más medidas de seguridad para los profesionales de las guarderías

IDEAL

ALMERÍA. La Federación de Enseñanza de la Unión Sindical Obrera de Andalucía (FEUSO Andalucía) ha reclamado que se doten de mayores medidas de protección frente a la covid a los profesionales que desarrollan su labor en este tipo de centros. En concreto, se solicita que se incrementen las medidas higiénico-sanitarias y que sean las adecuadas para este ámbito educativo.

FEUSO Andalucía solicita es que las mascarillas proporcionadas por la administración a los centros sean FFP2 –y no quirúrgicas, como sucede hasta el momento– y que en lugar de soluciones hidroalcohólicas se ofrezca jabón de manos, ya que con las primeras se corre un serio riesgo de intoxicación por posible uso irregular por parte de los menores de muy corta edad. Esta reindignación ya se realizó también desde este sindicato el curso pasado, y la Junta «no les ha hecho caso».

EN PORTADA

Escuelas Infantiles inician el curso para los menores de 0 a 3 años

Mar París

Las guarderías cobran vida. Tras un curso marcado por la pandemia de la COVID-19, con aulas y patios prácticamente vacíos, las escuelas infantiles comienzan a dar la bienvenida a los más pequeños de la casa. En la jornada de ayer se incorporaban a los centros de la provincia un total de 8.300 menores de entre 0 y 3 años, una cifra que supone el 65% de ocupación de las plazas de esta etapa educativa, y que tal y como ha asegurado el delegado de Educación de la Junta de Andalucía en Almería, Antonio Jiménez, tiende al alza con la pre-



FOTOGRAFÍAS: JAVIER ALONSO

LAS GUARDERÍAS COBRAN VIDA

visión de la Consejería de alcanzar más de 10.000 matriculaciones en la provincia, --un 80% de ocupación-- cifra que corresponde a antes de la pandemia. Jiménez ha visitado la Escuela Infantil La Alcazaba en el barrio almeriense de El Puche, donde ha detallado que este curso, la provincia de Almería cuenta con 224 centros públicos y privados adheridos al programa de la Junta para el fomento de la escolarización en el primer ciclo de Educación Infantil, cuatro más que el año anterior.

Para el delegado se trata de una etapa educativa "esencial puesto que se desarrollan todos los procesos cognitivos de los niños además de tener la labor de conciliación familiar que tienen, y por ello el impulso que se le está dando desde la Consejería con 323 millones de inversión". "Ya el curso pasado aumentamos el precio-plaza en un 15% y este año las familias que cuentan con alguna bonificación llegan hasta el 97%. De ellas alrededor del 53% recibe el 100% de la bonificación".

Medidas anti-covid. Antonio Jiménez ha detallado que la Consejería de Educación y Deporte envió el pasado mes de julio a los centros que imparten primer ciclo de Infantil sostenidos con fondos públicos unas instrucciones relativas a su organización para el curso escolar 2021/22, "muy similares a las del curso anterior y que tienen como objetivo establecer medidas para que los procesos de enseñanza-aprendizaje así como los asistenciales se desarrollen con seguridad durante el curso, en el marco de las recomendaciones sanitarias". El delegado ha hecho hincapié en el trabajo que sigue realizando el personal de estos centros para que los más pequeños regresen a las aulas en un entorno seguro.

Educación prevé una tendencia al alza en la ocupación de plazas

- Las escuelas infantiles de la provincia comienzan el curso con una ocupación del 65%
- Más de la mitad de las familias reciben el 100% de la bonificación de la plaza



Las estampas de la vuelta a clase de los más pequeños ayer en la escuela infantil La Alcazaba.

Así, cada centro ha elaborado un protocolo de actuación COVID-19 que ha contado con el asesoramiento y apoyo del servicio de Inspección de la Consejería.

Entre las medidas puestas en marcha en estos centros destaca que las clases se organizarán en grupos de convivencia escolar, los centros organizarán las entradas y salidas para evitar las aglomeraciones, tras la entrada de los menores se procederá al lavado de las manos con agua y jabón y deberán ir directamente a su aula y de ella a la salida cuando finalice su jornada.

Educación mantiene los protocolos con grupos de convivencia y medidas higiénicas

Cada grupo de convivencia comerá preferentemente en sus aulas y, si lo hicieran en el comedor, este no podrá ser utilizado por más de un grupo al mismo tiempo, garantizando la limpieza y desinfección del mismo entre turnos. Sobre las salidas al patio, a cada grupo se le asignará tiempo para jugar al aire libre. Las instrucciones también incluyen recomendaciones para los momentos de sueño y descanso de los niños y niñas, para el cambio de pañal, medidas previas para los padres y madres como medir la temperatura del menor antes de salir de casa e indicaciones ante sospecha o confirmación de casos en el centro.

La Educación Infantil se considera en la comunidad autónoma andaluza una etapa de carácter educativo y no solo asistencial, de escolarización voluntaria y organizada en dos ciclos de tres cursos cada uno. Con el fin de fa-

CLAVE

Plazas libres. Actualmente hay una desocupación en las escuelas infantiles de la provincia del 37,9% del total con 4.800 plazas vacantes



Retrasos en los pagos: una asignatura pendiente

M. P.

El presidente de Coordinadora de Escuelas Infantiles de Andalucía (CEI-A), José Luis Victorio, ha lamentado “que el curso comience igual que acabó, con retrasos en los pagos a los centros por parte de la Junta de Andalucía”.

“No puedo olvidarme que, a la desocupación de plazas que sufren los centros, hay que añadir los continuados retrasos en los pagos que la Consejería de Hacienda tiene que hacer a las escuelas infantiles, así como la cantidad de trabas y burocracia que ralentizan estos abonos y que, en algunos casos, están poniendo en peligro la apertura de los centros”. Desde Coordinadora de Escuelas Infantiles de Andalucía (CEI-A) han detallado que en lo que respecta a la provincia de Almería, las matriculaciones en la etapa de 0 a 3 años han caído notablemente, con unas 350 solicitudes menos en relación a septiembre de 2020. En total, este inicio de curso se ocuparán unas 7.900 plazas de las más de 12.700 ofertadas, frente a las 8.245 con las que comenzó el anterior.

Esto significa que más de 4.800 plazas quedarán vacantes, es decir, hay actualmente una desocupación en

las escuelas infantiles de la provincia de Almería del 37,9%. Para el presidente de CEI-A, “de nuevo, afrontamos un inicio de curso complicado, pero desde las escuelas infantiles queremos seguir animando a las familias a que confíen en los profesionales de la etapa educativa de 0 a 3 años, que el pasado curso (que concluyó el 31 de julio) ofrecieron lo mejor de ellos para que los más pequeños disfrutaran de juegos y de sus amigos al mismo tiempo que crecían y aprendían en un entorno muy seguro”.

350

Solicitudes. Descenso con respecto a septiembre de 2020 en las 12.700 plazas ofertadas.

“Fue increíble presenciar el nivel de adaptación de los niños, que han interiorizado rutinas de higiene y cuidados desde el primer día, así como las familias, que han respetado los protocolos y han puesto todo de su parte para que la ‘normalidad’ fuese la tónica predominante”. Por ello, el presidente de CEI-A apostó por seguir avanzando hacia la vida antes de la pandemia. “Estamos volviendo a todas las actividades previas antes de la aparición del virus y eso, junto

con la vacunación y la prevención, tiene que ir de la mano del retorno a la ‘normalidad’ de los niños, que también tienen derecho a compartir sus juegos con amigos y a seguir aprendiendo en su escuela de confianza”.

Un año más, las familias dispondrán de bonificaciones que van desde el 13% del importe de la plaza escolar (para todas las familias, independientemente de sus ingresos) hasta la gratuidad total, dependiendo del nivel de renta. Aunque el coste del precio por plaza para la administración es de 320 euros, las familias que tengan que abonar el tramo más alto del servicio educativo pagarán 209,71 euros mensuales (278,88 euros con comedor).

Coordinadora de Escuelas Infantiles de Andalucía (CEI-A) ha informado que en la comunidad autónoma se han escolarizado en esta etapa unos 79.000 alumnos. Una cifra que supone un leve incremento de las matriculaciones con respecto al curso pasado (1,07%), pero que deja más de 44.500 plazas libres de las 123.590 que ofertó la Consejería de Educación en el plazo ordinario de escolarización.

No obstante, la convocatoria de plazas y bonificaciones a las familias estará abierta durante todo el curso en los centros adheridos que tengan vacantes disponibles, que son la mayoría.

licitar al máximo la compatibilidad entre vida laboral y familiar, los centros que imparten el Primer Ciclo de Educación Infantil ofrecen su servicio de lunes a viernes todos los días no festivos del año, excepto el mes de agosto, en horario ininterrumpido de 7.30 a 17.00 horas y, en el caso de que oferten el servicio de taller de juegos, hasta las 20.00 horas. Andalucía es la cuarta comunidad con mayor tasa de escolarización de este alumnado con un

48% aproximadamente, un valor que supera con creces las recomendaciones de la Unión Europea para este año 2021 y que se sitúa en una tasa de cobertura superior al 33%. La escolarización en esta etapa educativa no obligatoria está considerada esencial en el desarrollo cognitivo de los niños y con repercusión directa en su futuro rendimiento académico, además de suponer una importante medida para la conciliación familiar.

PROVINCIA

COMARCAL DEL RÍO NACIMIENTO

El Centro de Día de Fiñana cierra y deja en el limbo a sus trabajadoras

● El 31 fue el último día de esta instalación que da servicio a 17 mayores ● Junta los ha reubicado en otros centros o les ha prestado ayuda a domicilio mientras se licita a otra empresa el servicio

Norberto López

Y llegó el temido día. En la mañana de ayer las puertas del Centro de Estancias Diurnas de Fiñana estaban cerradas a cal y canto. Tal y como anunció la empresa adjudicataria Grupo ADL, S.C.A. el pasado mes de enero, el 31 de agosto sería el último en realizar la prestación del servicio de asistencia a cerca de una veintena de mayores en esta instalación ubicada en Fiñana. Ayer las seis trabajadoras se encontraban con la puerta cerrada y sin comunicación oficial por parte de la empresa de que ya no están trabajando. “Estamos en un limbo. Ahora mismo seguimos estando dadas de alta y no sabemos si tenemos que trabajar o no o si podemos pedir el paro. Es todo una incertidumbre”, explicaba a Diario de Almería la directora del centro, Ana Puga.

A las 9 de la mañana ella y el resto de compañeras (auxiliares y técnicos) se personaban en el centro y la conductora a las 7:30 horas “pero no nos ha abierto nadie. Vamos a seguir presentándonos en las puertas del centro hasta que haya un comunicado oficial de la desvinculación de la relación laboral con la empresa”, apunta Puga. Ayer, un responsable de la empresa se llevó los cuatro juegos de llaves y todas las pertenencias y materiales tales como un microondas, una tostadora, un congelador, un cubo de basura, dos mesas plegables y una impresora.

Una delicada situación que también ha dejado indefensos a los mayores que hasta ayer tenían en el Centro de Estancias Diurnas como su hogar. La Junta, en palabras de su delegado de Igualdad, Rafael Pasamontes, ya aclaró hace unas semanas que “desde la Agencia de Servicios Sociales y Depen-



Las seis trabajadoras del Centro de Estancias Diurnas ayer en sus puertas sin poder entrar.

Casi dos décadas siendo el hogar para los mayores

El Centro de Día, que lleva funcionando cerca de dos décadas, tiene capacidad para 25 personas y cuenta con servicio de catering. Hasta ayer los 17 beneficiarios realizaban multitud de actividades en el centro y desayunaban y almorzaban en él. Un servicio que Rafael Montes considera “fundamental” para la comarca del Río Nacimiento ya que los beneficiarios no solo son de Fiñana si no también de otros pueblos de la zona “y de incluso Granada”, añade. Montes pedía hace unos días un esfuerzo extra para que los trabajadores no tuviesen que abandonar el centro con el inicio del mes.

dencia de Andalucía se han puesto en contacto con todos los usuarios y usuarias. A las personas con plaza privada, se les ha informado y ofrecido estudiar y valorar si les puede ofrecer algún recurso, mientras se resuelve y se adjudica a la nueva empresa la gestión del Centro de Día por un periodo de 4 años, prorrogable. Por su parte, a las personas usuarias con plaza pública se les ha vuelto a valorar y se les ha ofrecido otros recursos para que no queden desatendidas en ningún momento hasta la adjudicación de la nueva entidad gestora del Centro de Día”. Entre los recursos ofrecidos está la ayuda a domicilio, plaza en residencia, prestación económica para cuidados en el entorno familiar o una prestación económica vinculada al servicio. “Por lo que no quedarán en ningún momento desatendidas y en cualquier caso podrán

volver a ser usuarios y usuarias del Centro de Día si es su deseo”, aseguró Pasamontes.

Algo que ha corroborado Ana Puga a este periódico al asegurar que hoy ningún mayor ha venido al centro y que todos han recibido algún tipo de contraprestación hasta que la nueva empresa encargada de gestionar el centro se ponga a trabajar. “Había usuarios de Granada y de Almería. A los primeros se les ha reubicado en otros centros de día y a los de Almería, todos de la comarca, están recibiendo ayuda a domicilio”, apunta.

En cualquier caso, la directora del centro lamenta que se haya llegado a esta situación porque “se les desarraiga de su zona de confort donde prácticamente han vivido todos estos años. Tienen sus hábitos y ahora los descolocan. Hay gente con riesgo de exclusión social y de soledad. ¿Qué va a ser

de ellos? Este centro es su segunda casa y para algunos su primera. No permite conciliar la vida laboral y familiar de sus allegados”.

Una rocambolesca situación que viene derivada de la dilatación en el tiempo de la licitación del servicio de gestión del Centro de Día y que llevó al alcalde de Fiñana, Rafael Montes, a recoger miles de firmas para presentarlas en la Delegación del Gobierno de la Junta para evitar el cierre, al menos temporal de esta instalación, por las negativas consecuencias que ha provocado ya que no solo afecta a las seis trabajadoras y a la casi veintena de mayores si no también a un gran número de puestos de trabajo indirectos. “Se contratan servicios externos para proporcionar calidad al servicio: catering, limpieza, planes de autocontrol, etc. Es todo una cadena”, explica.

El delegado de Igualdad en Almería ya insistió en que “el Ayuntamiento de Fiñana es conocedor de que en ningún momento se iba a cerrar definitivamente el Centro de Día porque está en curso su licitación, por lo que decir o insinuar que se cerrará definitivamente es faltar a la verdad ya que la Junta de Andalucía sacó la licitación el 4 de agosto”. De momento se desconoce cuándo volverá a abrir sus puertas ya que el proceso de licitación acabó este pasado 31 de agosto y ahora se debe realizar la elección de la empresa que sustituirá a Grupo ADL en esta encomienda.

Mientras tanto, sus seis trabajadoras siguen esperando noticias y confían en que serán subrogadas con las nueva empresa manteniendo las mismas condiciones pero exigen “un comunicado oficial por parte de la empresa” y mientras tanto ya están moviendo a nivel sindical y administrativo su delicada situación laboral.

EL EJIDO

El nuevo colegio de Almerimar acabará con las aulas prefabricadas y años de reclamaciones

Redacción

La vicesecretaria general de Sociedad del Bienestar del PP de Almería, Rocío Sánchez, visitó ayer junto al alcalde de El Ejido, Francisco Góngora, y el secretario de Educación del PP de Almería, Francisco Alonso, la parcela en la que el Go-

bierno andaluz se ha comprometido a construir un nuevo colegio en Almerimar, una infraestructura que los vecinos y el Ayuntamiento llevan años reclamando y que por fin va a ser una realidad gracias al “compromiso” del Gobierno de Juanma Moreno.

Sánchez recuerda el “importan-

te déficit” en infraestructuras educativas que se encontró el Gobierno del cambio hace dos años, una situación que poco a poco se ha ido paliando y que en el caso de Almerimar se va a subsanar gracias a una inversión de más de 4,7 millones.

De esta forma se pone fin a las

aulas prefabricadas instaladas en este núcleo durante los gobiernos socialistas en la Junta y se solventan las peticiones de la comunidad educativa que, ahora sí, ha sido escuchada por el Gobierno del Partido Popular tras años de falsas promesas por parte del Partido Socialista.

La popular explica que este centro tendrá una superficie total de más de 3.000 metros y estará formado por una zona docente, seis aulas polivalentes de educación infantil con aseos integrados y un espacio común para este nivel. En el caso de Primaria habrá 12 aulas polivalentes, 4 aulas de pequeño grupo y un aula de educación especial. Además, todos los niños del centro podrán disfrutar de la biblioteca, gimnasio, vestuarios, comedor y el colegio contará también con zonas para almacenes, cuarto de limpieza y basura.

LA BATALLA CONTRA EL CORONAVIRUS ▶ La evolución de la pandemia

La vacuna para los menores de 12 años está lejos del respaldo científico

● Los estudios sobre eficacia y seguridad de la inmunización infantil están retrasados y no se esperan resultados hasta el final del año

Miguel Lasida

Si el martes fue el consejero de Educación quien informó de que el planteamiento de la Junta de Andalucía era completar la vacunación a la población con menos de 12 años entre octubre y noviembre, ayer se sumaron a tal anuncio el titular de Salud y el vicepresidente. Los dirigentes an-

El efecto de las cuarentenas en las familias

Andalucía cuenta ahora con el 77,4% de la población vacunada. Es natural que los contagios y las hospitalizaciones se desplacen pues a los grupos no vacunados, como será el caso, en exclusiva de la población con menos de 12 años, aparte de los dudosos o negacionistas. Los niños, una vez contagiados, también pueden propagar el coronavirus a las personas con las que conviven en los hogares. Por eso, la utilidad de la vacunación infantil no sólo radica en la levedad del curso de la enfermedad sino en las cuarentenas a las que se verían obligadas sus familias o las familias de los compañeros de clase en el caso del contagio. Es un argumento a favor.

daluces, incluido el presidente, Juanma Moreno, que aclaró desde Cádiz que la inmunización infantil es “un deseo”, han salido en tromba para vocear la ampliación de la cobertura vacunal a las personas de entre 0 y 11 años. El consejero de Salud, Jesús Aguirre, declaró ayer que recabó la información de la fecha de vacunación de los menores en la reunión del Consejo Interterritorial de la pasada semana. Sin embargo, no solamente no existe aún una autorización de los organismos reguladores de fármacos sino que el respaldo científico que requiere un proceso de vacunación está aún lejos de un respaldo científico.

En este momento, el laboratorio Pfizer está efectuando un ensayo clínico que estudia la eficacia y la seguridad del fármaco entre la población infantil y que se encuentran en la fase III—la etapa anterior al empleo de emergencia que se ha extendido extraordinariamente durante la pandemia—. Hay niños andaluces que están participando en este experimento. La investigación está en marcha, pero los expertos no creen que la aprobación de la vacunación a los menores de 12 años sea tan prematura como aseguran los dirigentes de la Junta de Andalucía.

De hecho, los requisitos de seguridad exigidos por el órgano regulador de Estados Unidos —la FDA— para dar vía libre a la inmu-



Una enfermera administra la vacuna a una joven.

nización infantil provocará una demora. “Los ensayos se están retrasando porque la FDA ha considerado que se necesita un número mayor de niños para asegurarse de que se cubren casos raros de efectos secundarios, con lo que en estos momentos se baraja el fin de año como fecha más probable de aprobación de la vacuna para menores de 12 años”, explica Matilde Cañelles, viróloga del CSIC.

Los plazos temporales expuestos por esta especialista en virus vienen a coincidir con los que explica Manuel Gijón, pediatra y responsable de los estudios de la vacuna contra el Covid de Pfizer, quien menciona un periodo de “tres o cuatro meses” aún de seguimiento para conocer el grado de protección que otorga la vacuna a la población infantil. En cuanto a

Dirigentes de la Junta insisten en que el proceso vacunal se producirá en otoño

la seguridad, Gijón considera que la vacuna está siendo “bien tolerada por los niños” hasta la fecha. “Prácticamente no se ha visto ningún efecto adverso grave”.

De todos modos, después de que la EMA —el órgano europeo equivalente a la FDA— apruebe el empleo de la vacuna a los niños deberá procederse a su administración real. El mismo Gijón explica en una entrevista concedida a *Niusdiario* que tal cuestión será “un debate largo, porque el beneficio de vacunarse no va a ser tan alto como en los adultos”. El riesgo de las vacunas de ARNm es “muy, muy, muy bajo”, dice el pediatra, “pero también es cierto que el Covid cursa leve en la mayoría de los niños, la tasa de hospitalización es muy baja y la de muerte es prácticamente marginal”.

El Gobierno estudiará la imposición de los test al personal de las residencias

El consejero andaluz de Salud lo solicitó ayer a la ministra después del rechazo del TSJA

EP MADRID

El Ministerio de Sanidad estudiará jurídicamente si se puede imponer a los empleados de las residencias de ancianos que se hagan pruebas diagnósticas de coronavirus después de que la medida haya sido denegada por la justicia en varias comunidades

autónomas. Así ha sido el caso reciente del Tribunal Superior de Justicia de Andalucía (TSJA).

“Tenemos que revisar las normas de salud laboral y hemos ofrecido los servicios jurídicos del Ministerio”, respondió la ministra de Sanidad, Carolina Darias, después de la celebración del Consejo Interterritorial del Sistema Nacional de Salud, en cuya reunión Andalucía solicitó un “marco legal” para evitar la existencia de trabajadores de las residencias que se nieguen a vacunarse y a someterse a las pruebas diagnósticas.

El consejero Jesús Aguirre pidió “a las autoridades judiciales o al Ministerio” medidas después de que el TSJA haya suspendido de forma cautelar la orden de la Consejería de Salud que imponía pruebas diagnósticas de infección activa a los trabajadores de residencias. La orden de la Consejería fue fruto de las recomendaciones que el comité de expertos elaboró para contener el repunte de casos en estos centros, que contemplaban la realización de al menos dos PCR semanales además de otras como el traslado forzoso.

“Vamos a estudiar jurídicamente, especialmente en relación a la necesidad de realizar pruebas de detección de infección activa”, insistió la ministra, contestando a los periodistas.

Además de Andalucía, la justicia también ha frenado estos test al personal de las residencias de Castilla-La Mancha.

La malagueña fallecida murió por una afección pulmonar y cerebral

El Defensor del Paciente está pendiente de recibir los resultados del informe definitivo

EP MÁLAGA

La autopsia realizada al cuerpo de la joven de 20 años de Marbella fallecida con coronavirus tras ir siete veces al hospital y al centro de salud, sin que fuera ingresada hasta el final, apunta “a afectación pulmonar y cerebral, lo que podría ser com-

patible con el Covid”, afirma el letrado Damián Vázquez, quien señala que “lo relacionamos con una falta de atención adecuada”, aunque habrá “que esperar al informe definitivo de la causa real de la muerte”.

Así lo asegura el abogado de la Asociación El Defensor del Paciente y que representa a la familia en el procedimiento abierto, señalando que tener esta autopsia es un paso “importante”, aunque incidió en que estarán “pendientes de recibir la definitiva con los informes de toxicología, finalización de estudios macroscópicos e histológico”.